

Mejoramiento del espacio público mediante modelos participativos en la ciudad de Guayaquil
Facultad: Facultad de Arquitectura y Diseño
Carrera: Arquitectura y Diseño

El proyecto de investigación busca mejorar el espacio público en áreas vulnerables de Guayaquil, específicamente en el sector Portete, mediante estrategias basadas en un análisis de problemáticas urbanas y procesos participativos que incluyen encuestas, entrevistas y grupos focales. Luego, del análisis el proyecto plantea estrategias urbanas y una intervención de urbanismo táctico realizada por estudiantes universitarios, docentes comunidad y personal de la escuela. Este enfoque integral beneficia directamente a los 700 estudiantes de la escuela pública Jorge Villacrés Moscoso, promoviendo la cohesión social, la seguridad y el bienestar comunitario.

Objetivo General

Proponer estrategias para el mejoramiento del espacio público en sectores vulnerables de la ciudad de Guayaquil.

Este proyecto fue diseñado para contribuir al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible establecidos por las Naciones Unidas. A través de esta iniciativa, se impulsa el Objetivo de Desarrollo Sostenible:

- Objetivo 11.- Ciudades y Comunidades Sostenibles

Beneficiarios del proyecto

Los beneficiarios directos son los 700 estudiantes de la escuela pública Jorge Villacrés Moscoso, tanto del turno matutino como del vespertino.

Impacto

El proyecto de mejoramiento del espacio público en Guayaquil, utilizando modelos participativos, fomenta una mayor inclusión y participación de la comunidad, permitiendo a los residentes involucrarse activamente en la planificación y diseño de sus espacios urbanos. Basado en un análisis exhaustivo de problemáticas urbanas, el proyecto generó estrategias que se materializaron en una intervención de urbanismo táctico. Esta actividad fue realizada por estudiantes y docentes de la Facultad de Arquitectura y Diseño, junto con padres de familia de la escuela Jorge Villacrés Moscoso, y en colaboración con la Autoridad de Tránsito Municipal de Guayaquil (ATM) y empresas privadas como STDrive, Pinturas Unidas y Semafovia. Este enfoque participativo no solo fortalece el sentido de pertenencia y comunidad entre los habitantes, sino que también asegura que los proyectos de mejoramiento del espacio público respondan directamente a las necesidades de la comunidad, aumentando la satisfacción y el uso efectivo de estos espacios.

Período de ejecución

15/03/2023-15/03/2024

Director del proyecto

Daniela
Hidalgo Molina
mdhidalgo@uees.edu.ec
Facultad de Arquitectura y Diseño

Fotos de evidencia del proyecto



